

Imperiario

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA
DE LAS J.O.N.-S. ZAMORA

¡ARRIBA ESPAÑA!

Año I Núm. 32 1.ª edición ♦ DOS EDICIONES DIARIAS ♦ Zamora 4 de diciembre de 1936

Comunicado oficial del Cuartel General del Ejército del Norte.—Situación general a las 21'30 horas del día de ayer

La actividad del enemigo que había sido intensa en las jornadas anteriores en todos los frentes del Norte ha disminuido en tal forma sin duda por el quebranto sufrido, que no ha dado señales de actividad en aquellos sectores donde la había iniciado con tanta intensidad.

La actividad de nuestras fuerzas se ha manifestado en Sigüenza donde han continuado sus avances conquistándose importantes posiciones; en el frente de Alava, 6.ª división, donde se ha progresado asimismo, y en Aragón, sector de Teruel de la 7.ª división.

La situación de conjunto sin modificaciones continúa en su aspecto favorable.

Boletín Oficial del Cuartel del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las 20 de ayer

EJERCITO DEL NORTE

5.ª división.—Tiroteos sin importancia.
6.ª división.—En los frentes de Vizcaya fuego de cañón y de ametralladoras con alguna más intensidad que en días anteriores.

En el Norte de Alava ha continuado la presión del enemigo sobre el frente de Villarreal sufriendo numerosas bajas, siendo las nuestras muy escasas.

7.ª.—En los tres frentes del Guadarrama y Somosierra cañoneo sin consecuencias.

En los frentes de Madrid se han consolidado las posiciones últimamente ocupadas.

8.ª división.—En Asturias después de los fracasados ataques del enemigo a nuestras posiciones ha disminuido la presión de los rojos.

Los prisioneros cogidos hoy con golpes de mano llevados a cabo por nuestras fuerzas confirman el durísimo quebranto sufrido por los contingentes rojos. Agregan pasan de mil las bajas que sufrieron ayer necesitando solo para trasladar los muertos dos trenes y cien camiones.

Dieron cuenta del desaliento que reina en los campos y pueblos por la continuación de una guerra en la que no hacen más que sufrir descalabros. Soria.—Se ha llevado a cabo un pequeño avance en el frente de Guadalajara.

Ejército del Sur: Sin novedad.

RAFAGA

Recordad.

La persecución tenaz y sistemática de la Falange, se recrudeció en términos verdaderamente vandálicos.

Las calles de las aldeas y de las ciudades de España, entregadas al dominio de aquella taifa de pistoleros alquilados, más que la vía libre al paso seguro de la ciudadanía digna, ofrecían el aspecto kabileño de la encrucijada en el camino, del recoveco en tinieblas: del puesto de espera desde el cual, en acecho fácil, nuestros muchachos eran villanamente cazados ante la indiferencia brutal de los amparadores de aquella impunidad africana.

Muchos de nuestros camaradas saben del desgarrado dolor de un duelo en la alegría moza de su hogar.

Y son legión—legión brava de pechos altivos—los que supieron enaltecer las celdas de las cárceles zamoranas en momentos en que era un honor la pérdida de la libertad por alentar un corazón presto siempre a ofrecerse a España en el ara de todos los sacrificios: a darse a la Patria en brote, que en la savia joven de los camisas azules, nutría sus afanes de recuperación, cobraba bríos para alzarse sobre las escombreras morales, que eran su solar augusto, e iniciar la marcha por la senda clara de sus nuevos destinos.

Cuántos ayer...?

Hoy cuántos...?

No importa. La Falange no se detiene en la sequedad de unas cifras ni el grafismo de unos nombres. Son...? Pues basta.

Lo que la Falange quiere es que todos, sin excepciones vergonzosas, lo sepan ser siempre. ¡SIEMPRE!... Palabra que, pronunciada al lado del nombre de España, es la flecha de un anhelo más, clavada en la cercanía azul de un nuevo afán logrado.

Y así como nuestro ¡PRESENTE! es oración y es juramento, sea ese ¡SIEMPRE! en las horas alegres y en los momentos difíciles, afirmación rotunda de nuestra recia personalidad hispánica.

TRAZOS

En un discurso radiado, uno de esos "Castelares" de los que tanto abundan en el campo rojo, decía: "Verdad que nuestros camaradas, al principio de la guerra, corrieron demasiado. Y esto explica la presencia de los fascistas en las puertas de Madrid."

Terminó... Corrieron mucho; pero ahora ya no corren". ¡Vuelan!...

—o—

Sesión de Cortes en Valencia. El "señor Paco", después de pronunciar un brillante discurso—brillo de estuco, claro—expuso sin la menor exposición para él—la marcha de la guerra, que, naturalmente, "no puede ser más favorable para los rojos.

Tan favorable, que la próxima sesión la van a celebrar en Bata.

Que es lo que querrá la Nellen...

—o—

Martínez Barrio, terminada la histórica sesión—histórica por la "historia" de los concurrentes a ella—se alejó sin hacer declaraciones.

Todas las reservas para el juez de turno.

—o—

La situación en Cataluña es tan delicada, que Companys no ve salida...

Pues, hombre, la cosa no es difícil:

¡Así que no hay alcantarillas en Barcelona!

—o—

¿Ha sido detenido en Barcelona Casarès Quiroga...?

No se sabe; pero es igual,

Ese hace mucho tiempo que no toca pito en la orquesta del Frente popular. Lo mandaron con la "muñeira" a otra parte.

¡"Así anda de fole"!

Falange Española de las J. O. N.-S.

2.ª LINEA

Se pone en conocimiento de todos los camaradas de 2.ª Línea, pasen por las oficinas de las mismas, para rectificar la ficha antes del día 12 de los corrientes en el nuevo domicilio, Plaza del General Sanjurjo, 2.

El jefe de 2.ª Línea, Antonio R. Juanes.

Unidad de mando

La unidad de mando, no sólo es una dignidad bien merecida por el primero de nuestros camaradas, que es a la vez uno de los fundadores de la FALANGE.

La unidad de mando, es una manera de entender toda la jerarquía de nuestro movimiento, del primero al último rango, según los imperativos de autoridad y unidad. El sistema de unidad de mando, en su grado único, aplicado al mando nacional, va aplicándose con la misma energía y eficacia en cada uno de los mandos provinciales y locales. Nuestros militantes deben mantener el vigor de la jerarquía entera, del mando supremo de la FALANGE al de jefe de Escuadra, y deben tener una misma concepción rigurosa de mando y obediencia. Como se obedece así, se es obedecido. Al disidente con el superior le saldrán disidentes entre sus inferiores, porque todo el principio de subordinación ha quedado roto. El criterio unitario y jerárquico, no sólo nos asegura la máxima eficiencia táctica, sino la pureza de la doctrina y la eliminación de elementos indeseables, por ser orgánicamente seno—o sea con perfecto orden y jerarquía de sus funciones—, asimila y elimina normalmente. La FALANGE, es orgánicamente sana. Pero es preciso que todos colaboren en la organización, cada día más rica y perfecta de unidad y de autoridad, de fraternidad y jerarquía.

Y nada de vanos e irritables personalismos al uso del siglo XIX. Las dignidades y puestos no son de los individuos, sino de la FALANGE. No es la FALANGE la que sirve a las personalidades erigidas en mando, sino al revés. El respeto y obediencia a la jerarquía, no tanto es obediencia a las personas, cuanto a la ley y estructura de la FALANGE, donde radica nuestra fuerza. Por eso es preciso sacrificarlo todo a los principios de unidad y autoridad, que son la clave de la potencia; no es verdad como han dicho unos siniestros imitadores de la FALANGE que los "jefes nunca se equivocan". Los jefes pueden equivocarse, pero aun entonces deben ser obedecidos porque generalmente el daño que se sigue de obedecer su transitorio y rectificable o punible error, es mucho menos grave que el daño que se seguiría alterando y negando los principios de autoridad y de unidad. Sólo en un caso, el jefe debe ser desobedecido: Cuando él aparezca en manifiesta desobediencia y rebeldía contra las jerarquías superiores del movimiento y, en particular, contra el jefe Nacional.

Desde una ya larga experiencia de los órganos contra los de la FALANGE, se puede asegurar que unidad y autoridad, han sido las dos cosas que más han servido al indumento de vuestra potencia y a la claridad de vuestra difusión.

(De "ARRIBA" número 7, de 2 de mayo de 1935).

(Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda).

FIGURAS DE LA 'RAZA

MADRID VIEJO

Acofación

Una plaza tranquila. Sol... Mas de mediodía...

La blanca tapia de un convento... Una fachada de palacio antiguo... Lerma... Osuna...

La seriedad del sitio corrige la alegría de la luz... Vana hierba entre las piedras crece...

Rejas—las viejas lanzas de los antepasados—guardan, los ventanales y balcones velados del caserón antiguo, que tranquilo envejece.

Llegan las horas y las horas... Suena una campana... Sale una mujer de luto.

Un mendigo la calle de un lado a otro pasa...

Es ciego. Su cayado en las losas resuena...

Un viejo de Rivera, avellanado, enjuto...

«¡Sea la paz de Dios en esta santa casa!»

MANUEL MACHADO

Vigilad todos el espionaje, detened y denunciad a los traidores

Ultima hora de nuestra información

Impresiones de la jornada

La noche última transcurrió bastante tranquila. Únicamente los rojos cercados en el sector de Bobadilla intentaron buscar la huida, atacando el Ventorro del Caño y teniendo que retroceder al poco rato nuevamente a la ratonera donde están y de la que les será imposible escapar.

En nuestra crónica de ayer damos cuenta de haber recogido en el combate del norte de la Casa de Campo tres tanques. Rectificamos esta noticia, añadiendo a esos tres cogidos por la mañana otros tres tomados por la tarde; de ellos, dos en absoluto en buen estado. Los seis tanques son rusos, y con éstos suman cuarenta los que han caído en nuestro poder en el frente de Madrid.

A las nueve y media de la mañana, nuestra aviación de bombardeo castigó terriblemente distintos sectores de la ciudad, especialmente los barrios altos de Cuatro Caminos, Tetuán, Chamberí y Universidad. El bombardeo fué de tal naturaleza, que todo Madrid quedó cubierto de una densa humareda, y el teniente coronel Asensio, que presenciaba el bombardeo desde la Ciudad Universitaria dijo por teléfono: «Ha sido el mayor castigo que cuantos se han infligido hasta ahora a la capital.

En cambio, la aviación roja no hizo acto de presencia, a pesar de que nuestros aparatos hicieron repetidas pasadas y dedicándose, en cambio, a bombardear Leganés y pueblos pacíficos, como Vargas, sin resultado alguno, más que la natural alarma, sobre todo en este último pueblo, donde, por cierto, están aisladas casi las mujeres que al llegar nuestras fuerzas a Pozuelo anteayer, se pasaron a nuestras filas. Y esas pobres mujeres, acobardadas al oír estallar las bombas, daban desahogados gritos de ¡Viva España! pues están agradecidísimas por el trato que reciben, tan distinguido del que decían los rojos que las dábamos.

En el combate de ayer de Pozuelo, fué muerto el comandante Ganswever, jefe de los batallones alemanes antifascistas, de la Columna Internacional.

Las columnas que operan en Pozuelo, Aravaca y Casa de Campo, después de una brillantísima preparación artillera, realizaron avances de importancia, con tenaz resistencia enemiga, continuando la operación a la hora de telegrafiar.

De todas formas, la nota del día ha sido la brillantísima actuación aérea y el extraordinario castigo impuesto a los barrios señalados de Madrid, que ha debido producir gran efecto moral, por cuanto esta tarde se observó que por las carreteras de Valencia y Guadalajara aumentaba considerablemente el éxodo de camiones, coches ligeros y gentes a pie huyendo de Madrid.

El tiempo sigue manteniéndose primaveral, aunque con noches frías.

EL TEBIB ARRUMI
No saben nada
Las mismas emisoras hablan del ataque de los rojos en el sector de Grado, diciendo que no saben los resultados, por que no ha terminado la batalla.

Los rojos saben mejor que nosotros que en dicho ataque obtuvieron de los nacionales una gran victoria.

Les facilitamos los datos siguientes:

Los rojos llevan perdidos cuarenta tanques rusos

tes: El ataque a nuestras líneas se convirtió en contraataque nuestro. Más de mil bajas fueron vistas por las tropas nacionales. Gran número de ametralladoras y fusiles les fueron tomados.

Si quieren las emisoras rojas decir la verdad a los suyos, que les den estas noticias, en la seguridad que no les engañan.

Lo que dicen ellos

Las emisoras rojas se han ocupado extensamente de un bombardeo llevado a cabo por la escuadrilla nacional sobre los objetivos militares de Alicante.

Dicen que un tren de municiones fué destruído, así como los depósitos de gasolina, muelle y mercancías. Hablan de centenares de bombas arrojadas, y de que el bombardeo se prolongó durante toda la noche con intervalos de cuarenta minutos.

Siguen las llamadas

Por los partes oficiales de Gobernación, se sigue llamando a todos los Sindicatos, oficios, incluso de limpia-botas, que no deben de ser muy obedientes.

Siguen llamándoles para la evacuación hacia Levante, Cuenca y Albacete.

Es muy interesante la evacuación de los llamados intelectuales, para los cuales se ha creado una columna llamada «La cinco», la cual no tiene más misión que esa, como si se tratara de señoritas enfermeras o imposibilitadas.

Hoy han sido evacuados Victorio Macho, Juan de la Encina y otros.

La caballería de Franco

Tenerife.—Los corresponsales de los periódicos extranjeros en el frente de Madrid, dicen que la zona formada por el paseo de Recoletos, Paseo de La Castellana, calles de Goya, Torrijos y Diego de León, no ha sido tocada por la guerra.

En todo Madrid se han sentido los efectos de los bombardeos, menos en esos lugares.

Franco ha cumplido una vez más sus promesas.

Dice el generalísimo

La emisora Radio Milán recogió ya difundido unas palabras del generalísimo Franco hechas a algunos reporteros italianos.

El jefe del Estado español dijo en relación con los rumores circulados sobre la posibilidad de un armisticio, para que las fuerzas rojas pudieran abandonar Madrid, que el jefe supremo del Ejército Nacional jamás entrará en contacto con los traidores.

Comienzan las deserciones

Talavera.—Ha llegado a nuestras filas un buen número de individuos que componían la «Columna Internacional»; cinco de ellos son profesores y dos abogados.

Confirman la impresión que ya se tiene sobre la situación de Madrid, agregando que las fuerzas rojas están muy quebrantadas y diezmadadas.

También han dicho que se multiplican las deserciones y menudean las ejecuciones de milicianos rojos, por negarse a seguir luchando en las trincheras.

Nota de Millán Astray

Radio Salamanca va a dar instrucciones de carácter general para prensa y radio emanadas de la Dirección de Prensa y Propaganda. Estas instrucciones serán radiadas a continuación de la información de Salamanca de las nueve y media de la noche.

Estarán atentos aquellos a quienes vayan dirigidas, para tomar nota taquígráfica de las mismas, procediéndose a su más inmediato y exacto cumplimiento.

De la actividad de nuestra aviación

Dos de los aviones rusos, derribados por nuestros cazas en los frentes de Madrid, cayeron en nuestras líneas.

Sus ocupantes al caer trataron de huir, persiguiéndoles nuestras fuerzas a las que hicieron frente con sus pistolas, por lo cual aquellas se vieron obligadas a hacer fuego sobre los pilotos; uno de los cuales resultó herido y el otro muerto. Uno de los pilotos resultó ser checoslovaco y el otro ruso.

En la provincia de Badajoz y como consecuencia de los bombardeos de nuestra aviación se han presentado a nuestras filas doce campesinos con armamento procedentes de Alburquerque.

Parece ser que solo ofrecen resistencia a entregarse algunos carabineros refugiados en la sierra.

Un ardid criminal de la F. A. I.

En algunos periódicos rojos se ha hecho propalar la noticia de que cien

falangistas habían huído de Barcelona.

La verdad es que se trata de un ardid cabarde tramado para apoderarse de gran número de personas de derecha. Estos fueron detenidos por agentes de la F. A. I. y se les dijo que mediante la entrega de ciertas cantidad de dinero se les dejaría salir para Marsella.

Como se había convenido las personas detenidas fueron llegando a bordo de un barco anclado en Barcelona en grupos de dos o tres de tres. Cuando todas se hallaban ya a bordo los fugitivos fueron rodeados por orden de Moscú siendo fusilados 90; creyéndose que los demás hayan seguido la misma suerte.

Otro cabecilla muerto

Bayona.—Comunican de Bilbao que en las últimas operaciones resultó muerto el jefe nacional-separatista Fernández Lecuona.

Qué cínicos

Valencia.—El ministro de Instrucción Pública del gobierno fantasma de Valencia, recibió el señor Irujo, acompañado de una comisión de católicos franceses que pidieron se respetasen a los religiosos y las iglesias. El ministro, con el mayor cinismo llegó a decir que habían sido protegidas muchas iglesias y objetos religiosos y que el pueblo los respetaría.

Lo suponíamos

Berlín.—Un descubrimiento de ciertos documentos ha permitido conocer la correspondencia sostenida entre Largo Caballero y Rossemberg.

En dicha correspondencia queda comprobadísima la ayuda que Rusia ha prestado a los rojos de España, no sólo de hombres sino de material de guerra. Cinco millones del oro robado han sido destinados a la compra de armas que han sido enviadas a España por Valencia y Alicante.

Del oro depositado en los Bancos de Francia a nombre de Azaña, Largo y Asúa se destinará el 75 por 100 a propaganda en favor de los rojos de España y del comunismo en el extranjero. Rosemberg está haciendo una propaganda soviética muy intensa en Checoslovaquia y Holanda. Dicho personaje rojo tiene la intención de dedicar a esta actividad a muchos milicianos españoles, donde su labor puede ser más eficaz ya que en las trincheras es nula y luchan por ellos sus hermanos de la columna internacional.

Uno que los conoce

París.—Se ha tenido conocimiento de una carta dirigida por uno de los aviadores rojos españoles a Luis Riaño, teniente coronel agregado de la Embajada de España en París, carta que es muy sabrosa, y en ella alude a la formación que le tienen encomendada de preparar pilotos para la España roja.

El cariño que demuestra para esos camaradas franceses, se revela en esta frase cruda, pero cierta, a juicio del corresponsal: «Estoy de franceses, de franceses mangantes, hasta la coronilla. ¡Que roben a su padre si quieren!».

Confirmación

París.—La Prensa de hoy recoge y confirma el rumor de unas manifestaciones de Largo Caballero y Martínez Barrios, según las cuales, estos miembros del Frente Popular español, reconocen perdida la lucha en Madrid y piensan reconcentrar todas sus fuerzas en Cataluña, para iniciar desde allí una gran ofensiva.

¡Que lo hagan cuanto antes y dispensen a los madrileños de mayores males.

Siguen los comentarios

Berlín.—La Prensa alemana, que a su vez recoge impresiones de la de otras naciones, comenta en forma regocijada la parodia de Parlamento celebrada en Valencia, y en la cual, Largo Caballero se produjo con la misma tranquilidad que si en España no ocurriese nada, es decir, que el dictador rojo, se creyó en sus mejores tiempos de Banco azul o de escaño de la oposición, en los que el antiguo estuquista era el árbitro, con los votos de su minoría, de los destinos de España, en su aspecto parlamentario.

La sesión, que tantos comentarios está despertando en la Prensa, cerró con un silencio verdaderamente sepulcral, aunque los periódicos afectos al Gobierno rojo tratan de revestirla de un entusiasmo inexistente.

Lo cierto es que aquello, más que un Congreso, daba la impresión de una familia en velatorio.

Más de Cataluña

Se sabe de una manera cierta que la detención de Casanova y Casares Quiroga---la que se da por segura--- ha causado tal impresión en Companys, que es rumor muy extendido en Barcelona el de que «El Pajarito» se encuentra, en realidad, en trance de fuga, y que, sino lo ha realizado ya, obedece a la fuerte guardia que los elementos de la F. A. I. y C. N. T. le han puesto para hacer imposible la huida.

Esta ausencia total de autoridad en Cataluña, de hecho en manos de los extremistas, controlados por los rusos, hace imposible la permanencia en dicha región de extranjeros, sobre todo de alemanes e italianos, que son objeto de no pocas vejaciones.

El bloqueo del puerto de Barcelona se hace cada vez más efectivo.

Nuestro dinero

Lisboa.—Se ha podido averiguar que buena parte del oro sustraído del Banco de España ha servido para abonar a Rusia, sobre todo, el material que viene suministrando a los rojos, lo que prueba que la desinteresada ayuda de Rusia es uno de los tantos cuentos que ponen en circulación los dirigentes del marxismo, que también se cobran crecidas comisiones.

Además, nadie se explica como muchos de los cabecillas rojos han podido reunir esa serie de millones que han depositado en los Bancos a nombre de ellos, toda vez que los nuevos millonarios no se han distinguido, precisamente, por su amor al trabajo.

Otro fracaso

Las hordas rojas, siguiendo el plan del general ruso Klever y con el fin de desorganizar el frente de Madrid, iniciaron una ofensiva general en todos los frentes.

Los marxistas pusieron en juego todos sus recursos en hombres y material y con una saña verdaderamente desesperada, se lanzaron al ataque de nuestras posiciones. El fracaso más rotundo acompañó el intento. Millares de rojos pagaron con su vida esos acosos, y nada digamos del material perdido, entre el que se cuenta gran cantidad de carros de asalto y aviones.

Este descalabro ha dejado desecha la ya mermada moral de los marxistas. Hasta la célebre columna internacional se muestra decepcionada.

La impresión es que, tan pronto se afiance el tiempo, el avance sobre Madrid se llevará a fondo.

Sobre Madrid

En los vuelos de reconocimiento y bombardeo que diariamente realizan sobre Madrid nuestros aviones, los aparatos rojos no dan señales de vida. Solamente y cuando ven alejado el peligro, asoma algún caza enemigo, que tímidamente, vuela a considerable altura, retirándose tan pronto ve explotar cerca de él la primera granada de los antiaéreos.

Si alguna vez se ven obligados a aceptar combate, el resultado ya se sabe cual es: la pérdida, como ha ocurrido en la jornada de ayer, de buen número de aviones.

CARTELERA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

Teatro Principal
Hoy Jueves: Butaca, 0,55
Grandioso y extraordinario ESTRENO de la comedia dramática «Paramount»

MI VIDA ENTERA
Creación de Fredric March, Mirián Hopkins, George Raft

Mañana Viernes: Butaca, 0,55
Magno estreno de la aristocrática comedia «Paramount»

Música sobre las olas
Creación de BING CROSBY y CAROLE LOMBARD

El Sábado: Butaca, 0,55
Gran ESTRENO y sensacional CIFESA

El Angel del Arroyo
CREACION de Carole Lombard y Mary Robsoy

El Domingo: Butaca, 1,60 y 2,10
Cramoroso «ESTRENO» Paramount, en español.

Cockiall Musical
por Jack Oakie y Bing Crosby

Nuevo Teatro
EL DOMINGO: Butaca, 1,60
Grandioso ESTRENO sensacional «PARAMOUNT» en español

Campeones olímpicos
por Buster Grabbe e Ida Lupino.

MUY PRONTO comenzarán los ESTRENOS de los NOTICIARIOS de la GUERRA actual de

:-: ESPAÑA :-:
!!!VIVA ESPAÑA!!!



Por los caminos del triunfo

En el frente de Asturias los rojos han sufrido un serio descalabro

Confesión de parte

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» en un artículo dice que han llegado a sus oídos denuncias sobre los atropellos cometidos por los rojos en algunas regiones, y las que por su gravedad le parecen increíbles.

Hay grupos de milicianos que se dedican a saquear a los pueblos después de cometer toda clase de fechorías. Lo mismo roban que matan. Dicho periódico agrega: «Se resiste uno creer que en nombre de la justicia social se cometan tales desmanes».

Como si cantaran

París.—Han aparecido unos afiches del Comité de Defensa, en los que se anuncia para muy en breve una manifestación. Se dice en ellos que hablará Companys y que es necesario encontrar caminos para llevar municiones a España, apartándose de la neutralidad.

Qué le van a hacer

Tenerife.—La emisora de la columna Maroto se lamentaba ayer, en una de sus emisiones, de que la causa nacionalista vaya ganando mucho terreno en las cancillerías europeas.

Qué más da

París.—El gobierno de Cataluña ha publicado una disposición rebajando la mayoría de edad a los 18 años.

Le cura en salud

Lisboa.—Prieto ha hecho algunas declaraciones sobre la guerra civil española. En ellas, entre otras cosas, ha manifestado que desde el principio de la guerra afirmó que ésta sería de mucha duración. Agregó que España se desangra y se arruina y que en muchos Consejos de ministros quiso buscar los medios de poner término al conflicto, pero que se habían opuesto a ello los demás ministros.

Terminó sus declaraciones diciendo que se cumplirán sus vaticinios de que la República que había nacido entre gritos de desesperación y dolor, vaticinios que había hecho en algunos mítines y que le costaron salir entre la Guardia civil para evitar ser linchado por los que le escuchaban.

Como se ve, la actitud de Prieto se da de puñetazos con el amor que dice sentir por España.

Así son todos sus éxitos

Vizcaya.—La radio Bilbao, en una de sus emisoras de ayer, decía que los rojos habían avanzado diez kilómetros en aquel frente y habían ocupado varios pueblos, entre ellos el de Rasete. Como ni este pueblo ni los otros que daba por tomados figuran en el mapa de España, se explica fácilmente que la victoria haya sido tan «tremenda» como decía esa fantástica emisora.

Ardid descubierto

Roma.—La escuadra inglesa de Malta desplegó y apresó un barco

que enarbolaba el pabellón inglés. Registrado dicho barco, se le encontraron 100 cañones destinados a los rojos. Como se ve, queda firmemente comprobada la denuncia hecha por el Gobierno de Franco, de que los barcos rojos, en su esbardía, no se atreven a enarbolar su trapo rojo, acudiendo al ardid de hacer uso del pabellón inglés para poder cruzar con tranquilidad el Mediterráneo.

Confirmando un descalabro

Lisboa.—Se sabe con absoluta certeza que en el frente de Asturias los rojos han sufrido un verdadero desastre en sus intentos de cortar las comunicaciones con la capital y, además, en los ataques que iniciaron con el fin de mejorar sus posiciones y de responder a la orden de ofensiva general ordenada desde Madrid.

No sólo por el testimonio de los prisioneros hechos a las columnas dinamiteras, si no por el silencio que en estos días guardan los marxistas sobre lo ocurrido en ese frente, se aprecia la magnitud de su fracaso, mayor, si cabe, si se tiene en cuenta que metieron en fuego lo más granado de su fuerzas, como los mineros de las zonas de Mieres y Ujo.

Las bajas han sido enormes en las filas rojas, y muchas las deserciones en sus huestes.

Se dice que centenares de mineros,

desilusionados por la duración de la guerra, la falta de víveres que ya se nota en los pueblos dominados por los extremistas y el escarmiento últimamente sufrido, se han retirado del frente de la lucha.

También se afirma que entre los dirigentes existen hondas discrepancias, pues mientras unos son partidarios de obrar por cuenta propia, otros opinan que es preciso actuar de acuerdo con Madrid.

En fin, que el desmoramiento moral de los rojos asturianos es por momentos más acusado y mayor su pesimismo sobre el resultado de la guerra.

Lo que dicen ellos

París.—Por noticias que llegan de Cataluña, se sabe que en los elementos de la F. A. I. y C. N. T. ha causado pésima impresión el deseo expresado por algunos propagandistas rojos de entregar los mandos de las milicias a los rusos, recientemente llegados a Barcelona.

Alegan, como razón para oponerse a esa hegemonía, los fracasos que en todos los frentes se registran, siendo mayores en los de aquellos donde la dirección corre a cargo de extranjeros que, dicen, sólo vienen a España a servir intereses de Moscú.

Esta afirmación, hecha por un refugiado en Marsella, revela cómo los

rojos de España van descubriendo a sus «aliados» y la poca confianza que les inspiran.

La situación en Madrid

Lisboa.—La situación en los frentes de Madrid, se ofrece cada día más clara para la causa nacionalista.

La «Columna Internacional», considerablemente mermada en los últimos ataques, ahora se dedica a pedir a los milicianos un concurso más eficaz, lo que no consiguen, porque las hordas marxistas se preocupan solamente de poner a salvo a sus familias, sus medios de subsistencias y así propios.

A Tarancón y Cuenca, llegan sin cesar caravanas de hombres, mujeres niños y ancianos, a los que escoltan algunos milicianos, escolta que cesa tan pronto como llegan a dichas localidades, para convertirse en unos evacuados más.

La situación de Miajas es muy delicada, por haber perdido la confianza de su gente y la que le había conferido la titulada Junta de Defensa, que parece ha prescindido de sus servicios.

Precauciones

París.—En Barcelona continúan intensificándose las precauciones ante el temor de los bombardeos por los buques nacionales y la aviación del Ejército.

Constantemente suenan, sobre todo por las noches, las señales de alarma, las que el gobierno de la Generalitat justifica ante el vecindario en el hecho de probar las nuevas baterías aéreas recientemente adquiridas.

Esto ha llevado el desasosiego a la población, que no vive hora tranquila.

Hay que unir a esto el recrudecimiento de los actos vandálicos que de un tiempo a esta parte se vienen sucediendo.

Nadie está seguro: un gesto, una palabra inocente, la cosa más mínima justifica una detención y, muchas veces, un asesinato.

Lo que pasa en Bilbao

El llamado gobierno del país vasco y que preside el traidor Aguirre, está haciendo el ridículo de una manera tremenda.

Además de haber decretado la apertura de las clases, haber llamado a filas a los reclutas del año actual, disolver la Guardia Republicana, etcétera, etc., recientemente ha dispuesto que los hombres de guardia en los centros oficiales lleven un distintivo particular.

Pero lo más destacado de la actuación de este «personaje», son unas declaraciones que hizo recientemente a un periodista francés, y en las cuales manifestó, que su alianza con los extremistas se fundamentaba, sobre todo, en la defensa de las liberta-

des y en la salvaguarda de los principios religiosos del país vasco.

No cabe mayor cinismo.

La célebre emisora

París.—Parece confirmarse la noticia, ya apuntada por varios periódicos, de que la emisora «Unión Radio», que después de unos días de silencio, volvió a funcionar, está instalada lejos de Madrid, probablemente en Tarancón.

Y no corren...

Madrid.—En esa serie de discursos conque las radios rojas atormentan a las desdichadas personas que aún se hallan en Madrid, la nota más destacada es la que afirma que «los milicianos ya no corren, como al principio lo hacían», recurso al que apelan para evitar las tarreras a que se entregan tan pronto como ven perdida la lucha. Y la ven a cada momento. ¡Cuanto habrán corrido cuando ellos lo manifiestan!

Los hoy fonos

En un pueblecito de la provincia de Granada, en nuestro poder, ocurrió el siguiente hecho que revela la perfidia o la ignorancia de unos y la sencillez o estupidez de otros. Ello fué que del pueblo de al lado, que era rojo, a tres forasteros, afiliados a un partido, que preguntaron si el pueblo siguiente estaba en poder de ellos, les dijeron que sí, que fueran tranquilos.

Emprendieron tranquilamente el camino. Tranquilamente llegaron a la entrada del pueblo. Se encontraron con la Guardia nuestra. Y el colmo de la candidez levantaron el puño cerrado, diciéndoles: U. H. P. viva Rusia y viva el comunismo.

Y naturalmente, los centinelas, cumpliendo la consigna y creyendo que eran vanguardia de mayor contingente, les contestaron a su saludo como era debido. Uno de ellos, que se dió cuenta a tiempo, enmendó sus gritos, ello le sirvió para su vida. Pero para los otros dos ya era tarde.

—Cuando llegaron nuestras tropas a la carretera de Madrid, a Aranjuez, y ya dueñas de ella, avanza rápido y pimpante un magnífico automóvil tocando la bocina, pidiendo paso. Los nuestros se cruzaron en el camino y le hicieron detenerse.

Entonces, sacando airadamente la cabeza por una de las ventanillas, dijo, con acento de indignación y superioridad uno de los que iban dentro: ¿Como se atreven ustedes a interrumpir nuestra marcha? Somos de la Dirección general de Seguridad.

Entierro de «Bombita»

Sevilla.—El entierro del famoso matador de toros, Ricardo Torres «Bombita», constituyó una sentida manifestación de duelo, a la que se asoció el pueblo sevillano, formando un nutrido cortejo constituido por millares de personas de todas las clases sociales.

Editorial IMPERIO.—Zamora

Ordenes de la Dirección de Prensa y Propaganda

Instrucciones para los Periódicos

La Dirección de Prensa y Propaganda ordena:

1.º Serán publicados en la Prensa, desde ahora en adelante, los partes del Cuartel general del Generalísimo y de los demás Ejércitos en el lugar del artículo de fondo y a continuación de éste todas las publicaciones, informaciones, artículos, órdenes y avisos, que remita esta Dirección de Prensa y Propaganda y las autoridades locales, militares y civiles y cuantas con carácter oficial se digan por Radio Salamanca y sus retransmisoras o las radios regionales, en cuantas órdenes o noticias se den por las autoridades de la región.

Todos los periódicos, que por su alejamiento o distancia, reciban con retraso las expresadas publicaciones oficiales, las insertarán aunque lleguen retrasadas.

2.º En lo sucesivo, y consignada a la Dirección de Prensa y Propaganda de Salamanca, se remitirán por ahora por los periódicos y toda clase de publicaciones, dos ejemplares, utilizando el medio más rápido de transporte a su alcance.

3.º En todas las radios-emisoras, en las que se va a comunicar noticias oficiales, se hará sonar previamente el himno de la Legión, de Soy valiente y leal Legionario, terminando con cualquiera de los himnos de Falange o del Requeté.

Contra la campaña de difamación roja

En vista del recrudecimiento de la campaña de difamación y calumnia que por los comunistas judíos, se hace contra España en el mundo entero, se esforzarán todos nuestros medios de propaganda y difusión, demostrando al mundo con realidades la perversidad comunista, en sus horribles crímenes, asesinatos, incendios, robos, saqueos, devastaciones, así también como en la guerra que hacen de mentiras, de falsedades y de insidias. Para ello, nos bastará el señalar y demostrar claramente, que nuestra conducta es eficaz y arrolladora, y lo es en el combate, pero no lo es, ni lo ha sido ni aun tan siquiera con los enemigos que están en nuestras manos.

